
ИДУТ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ 
КОМСОМОЛЬСКИЕ СОБРАНИЯ

В этом году факультетские 
бюро серьезнее подошли к важ
ному событию в жизни комсо
мольской организации инсти
тута. На заседаниях заранее 
обсудили сроки проведения со
браний, тщательно проанализи
ровали работу курсовых бюро 
и дали рекомендации по но
вому составу. Члены факуль
тетских бюро были распреде
лены по курсам, где они актив
но помогали в подготовке со
браний.

Большую помощь оказали 
партийные бюро факультетов, 
коммунисты присутствовали на

собраниях, помогали в их под
готовке.

Хочется отметить отличную 
организацию собраний на са- 
ннтарно - гигиеническом фа
культете. Они прошли точно 
по графику, при высокой актив
ности комсомольцев. Это заслу
га всего факультетского бюро, 
особенно оргсектора Г. Под- 
гайко, н секретарей курсовых 
бюро.

Неплохо прошел подготови
тельный период на лечебно
профилактическом факульте
те, но график проведения со

браний был сорван (за исклю
чением первого курса). Удив
ляет отношение курсовых бюро 
лечфака к собраниям. Так, на 
4 курсе собрание сорвано дваж
ды из-за несогласованности кур
сового бюро с деканатом. На 3 
и 5 курсах собрание переноси
лось несколько раз.

Вредной является практика 
совмещения производствен
ных собраний, организованных 
деканатами, с t комсомольски
ми. Видимо, курсовые бюро 
боятся самостоятельно зани
маться вопросами явки комсо
мольцев на собрание.

Тревожное положение на 
педиатрическом факультете. В 
факультетском бюро тишь и 
гладь. Чем можно объяснить 
срыв собрания на 3 курсе, на 
котором учится оргсектор фа
культета В. Кривоносое, или 
на 5 курсе, где учится и отве
чает за проведение собрания 
секретарь факультетского бю
ро Н. Асадулин?!

Эти факты свидетельствуют 
о слабой организованности ф а
культетских и курсовых бюро 
ВЛКСМ, плохой требовательно
сти вышестоящих комсомоль

ских органов и недостаточной 
внутрисоюзной дисциплине.

Комсомольцам нашего инсти
тута есть что обсудить на своих 
собраниях. Прошедший год при
нес нам большие успехи и по
ставил новые задачи. Проведе
ние отчетно-выборных собра
ний — дело большой важности, 
и факультетским бюро необхо
димо приложить все усилия 
для успешного проведения это
го мероприятия.

О. БАХТЕРЕВ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ по оргработе.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!'
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Слово —  Саифах^

Работа одного актива
н

АЧАЛО учебного года. В 
одной из аудиторий собра
лись новые члены курсово

го бюро. Споры, предложения, 
обсуждения. Разговор о том, как 
оживить комсомольскую работу

нашего курсового бюро. Прошед
ший фестиваль художественной 
самодеятельности показал, что 
большинство его участников были 
второкурсниками. И не такая уж 
беда, что не заняли мы первое

*  Н а в с т р е ч у  X V I  съезду В Л К С М

Что д м  нам Ленинский зачет
ЛЕНИНСКИЙ зачет, под- тельную работу. На втором Мне кажется, что та работа, 

готовка к нему и прове- курсе отмечено хорошее прове- которая велась во время Ле- 
денне были основой денне политинформаций, раз- пинского зачета, будет продол- 

комсомольской работы на сани- нообразных по своей тематике жена и даст хорошие результа- 
тарно-гигиеническом факульте- и интересно изложенных: внеш- ты. Наша основная задача бы
те в этом году. Изучение на- няя политика КПСС и Совет- ла. есть и будет: учиться и 
следня В. И. Ленина, тесная ского правительства, интерна- трудиться по-ленински, 
связь его с практическими за- циональные связи, достижения 
дачами сегодняшней комсомо- стран социалистического содру- 
лнн ставились на повестку дня жества. успехи в экономике, 
комсомольских собраний. науке, культуре...

Через несколько дней в Mo- 11ОХ? р° '“ 0 Р а с та ю т  агитаторы 
скве начнет, свою работу " * 4 Г„  Малышева в
16 съезд ВЛКСМ. На нем ком- группе, О. Бахтерев в
сомолня страны будет расска- п ..... ... у ~
зывать о своих трудовых делах ВС,фЫЛ Ие'
и учебе, о сдаче Ленинского н  в ра-
зачета. Каждый комсомолец боте- На |ШЗК0М УР0В»е 
нашего факультета отчитался о у культурно-массовая рабо- 
евонх успехах в учебе, общест- та- Не всегДа своевременно про-

 ̂  ̂ ^  Y п а т  п л г т и т и и т л п м а п и и  н о  ^  и

на курсе, сделать жизнь студен- место! Главное, что ребята были
увлечены делом, выявились са
мые остроумные люди курса. Не
смотря на все недостатки, про
шедший КВН запомнился многим.

КВН, фестиваль —  это неболь
шая, но важная часть работы кур
сового бюро.

Ответственно отнеслись к рабо
те учебного сектора Н. Колмакова 
и С. Берсенева. Регулярно со
бирали они сведения об учебе 
студентов, беседовали с отстаю
щими, совместно с сектором пе
чати С. Гореловым выпускали мет
кие «молнии». Это, конечно, не 
все, что сделали члены курсового 
бюро за отчетный период. Очень 
часто результаты работы прояв
ляются не сразу. За большими 
делами кроется простая, нужная, 

работа курсового

В. ОРЛОВ,
член факультетского бюро.

тов более интересной и содержа
тельной.

...И вот отчет членов бюро пе
ред избравшими их комсомоль
цами. Каков результат? Главной 
задачей бюро, как и всей комсо
мольской организации института 
в этом году, было проведение 
Ленинского зачета. Большая часть 
работы по подготовке к решаю
щему этапу зачета пришлась на 
политсектор Л. Михееву, комсор
гов и агитаторов групп. Живое 
участие в проведении зачета при
няли Б. С. Розина, Г. Подгайко 
(член факультетского бюро),
П. Цой (редактор стенгазеты). И 
печально, что В. Неверовский, 
политсектор факультетского бю 
ро, не был Йи в одной группе.

Как же культурно-массовая ра- повседневная 
бота на курсе? Подготовка и про- актива, 
ведение КВН привлекли к себе 
внимание всех студентов. И здесь секретарь
не обошлось без участия членов

М. СЕЧЕНОВА, 
комсомольского 

бюро 2 курса.

Внимание—учебе

дин). Недостаточно ведется ра
бота с комсоргами групп. Не

венно полезном труде, о знании *°ДЯТ политинформации на о и 
ленинских работ, претворении курсах (политсектор В. 1у-
идей Владимира Ильича 
жизнь.

Что же дал нам Ленинский 1л0Т0РЬ1е 113 них ие знают эле- 
зачет? Прежде всего, повысн- м ентаРИого заполнение ве
лась успеваемость по факуль- Д°мости уплаты членских 
тету в целом. Основная масса взносов-
комсомольцев выполнила взя- Основной причиной этого яв-
тые i ia се^я повышенные обя- ляется плохая работа оргсек- 
затеш>ства учиться как можно тора санфака А. Кащеева 
лучше. Увеличилось число вре- (333 группа). За весь год не 
менных и постоянных комсо- проведено ни одной школы 
мольскнх поруче|*й. Теперь комсомольского актива фа- 
каждый третий член ВЛКСМ культета!
проводит политинформации в Хочется . отметить * неудов-
группе, многие занимаются на летворнтельную работу студен- 
кафедрах общественных наук, та I курса В. Неверовского,

Успешно сдали Ленинский 
зачет на 2, 4, 5 курсах, где 
провели большую подготови-

ответствениого за проведение 
политработы на младших кур
сах. .

Д °г
СЕССИИ осталось 

уже совсем немного, 
успехи в учебе на 

санитарно-гигиеническом ф а
культете пока что не радуют. 
Особенно не блестящи дела 
на 1—4 курсах. У нас на фа
культете большинство сту
дентов — комсомольцы. Но 
некоторые не понимают своей 
главной задачи — учиться 
по-комсомольски. Недобро
совестно относятся к своей 
прямой обязанности студен
ты А. Череповская, Н. Дым- 
шакова, В. Белов, В. Авер
бух, А. Казанцев, В. Марты
нов (1 курс), А. Борейша,
A. Наровскнй, В. Силантьев,
B. Сысоев, С. Снмоньянц (2 
курс), А. Асеев, Л. Буторин,
A. Чнрочкин, В. Шеменев 
(3 курс), В. Каргаполов,
B. Щупаков, С. Латыпова, 
Т. Мамыкина (4 курс). Они 
пропускают лекции, приходят

неподготовленными на заня
тия. И, вероятно, эти студен
ты не справятся с весенней 
сессией.

Нужно приложить макси
мум усилий, чтобы свести 
число неуспевающих до ми
нимума. Что нужно для 
этого?

Повысить моральную, а 
может, и материальную от
ветственность каждого ком
сомольца за выполнение учеб
ной программы н соблюдение 
учебной дисциплины. Повы
сить активность комсоргов и 
старост групп. Курсовым бю
ро требовать отчетности по 
этим вопросам у комсоргов. 
Больше уделять внимания 
учебным вопросам секрета
рям курсовых бюро. На 1 ,2 , 
4 курсах вся работа свелась 
к избранию ответственного 
за учебную работу. Бюро же,

по сути дела, не занимается 
учебными вопросами.

То же можно сказать и о 
факультетском бюро. Здесь 
также всю ответственность 
возложили на учебную ко
миссию, которой без под
держки секретарей курсовых 
и факультетских бюро труд
но справиться со своими за
дачами.

Не обойтись, видимо, без 
усилий кафедр и деканатов, 
которым нужно тщательнее 
вести учет всяких наруше
ний учебной дисциплины и 
строже воздействовать на на
рушителей.

Но несмотря ни на что, 
прежде всего требуется жела
ние самих студентов. Хочет
ся пожелать всем успехов в 
сдаче весенней сессии.

А. ЧЕРДАНЦЕВ, 
студент 5 курса.

и
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влксм
Комитет ВЛКСМ рассмотрел 

вопрос о работе студентов на
шего института в третьем —  
трудовом семестре.

Как и в предыдущие годы, 
сформировано два студенче
ских целинных отряда «Бицепс») 
и «Атлант». Выполняя решения 
Центрального штаба Всесоюз
ного ССО о том, что на целин
ных' стройках должно побывать 
как можно больше студентов, 
комитет комсомола принял ре
шение комплектовать отряды

ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР
по пятьдесят человек из сту
дентов 1 и 2 курсов. В каждом 
отряде будет по пять третье
курсников —  ветеранов целины. 
Это решение одобрено ректо
ратом и парткомом института.

Продолжая добрую тради
цию, комитет ВЛКСМ утвердил 
состав гельминтологического и 
прививочного отрядов. В них 
будет работать 70 человек.

В этом году создается го
родской студенческий строи
тельный отряд из 50 человек, 
который в августе будет стро
ить птицефабрику. Жить ребя
та будут в общежитии. Коми
тет ВЛКСМ выражает уверен
ность, что новый отряд займет 

№

достойное место наравне с 
«Бицепсом» и «Атлантом».

В июле 25 юношей и деву
шек будут работать в пионер
лагерях Верх-Исетского рай
она.

Комитет ВЛКСМ одобрил ре
шение профкома института о 
летнем спортивном лагере на 
озере Песчаном. 175 студентов 
будут отдыхать и заниматься 
благоустройством и строитель
ством спортивной базы.

Новым для нашего институ
та является формирование на 
лето оперативного' отрядь. 
Члены отряда будут участво
вать в рейдах по району, за
ниматься вопросами профилак
тики правонарушений.

Трудовой штаб комитета 
ВЛКСМ занимается заключени
ем договоров и комплектова
нием специальных бригад для 
строительства внутриинститут- 
ских объектов. В ближайшее 
время эта работа будет за
кончена.

Важное место в трудовом се
местре займет медицинская 
служба строительных отрядов 
Свердловской области. 150 
студентов с 1 по 6 курс будут 
работать врачами в составе 
ССО всех вузов города. Коми
тет ВЛКСМ одобрил работу 
штаба по формированию ме
дицинской службы ССО.

Закончится трудовой семестр 
сельскохозяйственными рабо
тами в сентябре. Комитет 
ВЛКСМ обязал факультетские 
бюро заранее подобрать ко

мандиров и комиссаров отря
дов, которые поедут в совхо
зы Свердловской области. Ос
новная работа по организации 
студентов на сельскохозяйст
венные работы предстоит в 
конце августа, и необходимо, 
чтобы комсомольские бюро 
вовремя подготовились к это
му важному мероприятию.

Комитет ВЛКСМ считает ра
циональным создать в институ
те агитбригаду для обслужива
ния студенческих отрядов и 
населения совхозов, где будут 
работать наши студенты.

Есть уверенность, _ что сту
денты-медики внесут' достой
ный вклад в дело досрочного 
завершения пятилетнего пла
на, все свои трудовые дела 
посвятят предстоящему. XXIV  
съезду КПСС.

' Ш



О БЪ ЯВЛЕН ИЕ гласило: 
«В малой аудитории 
№  2 состоится лекция 

«Ленинская теория отражения 
и специфика мышления вра
ча». Читает проф. И. И. Бене
диктов».

Лекция не состоялась. Про
фессор Бенедиктов нашел 
аудиторию пустой. Почему? По
пробуем разобраться.

Объявления информирова
ли достаточно ясно. Они висели 
в общежитиях, в первом и 
третьем учебных корпусах. и 
появились своевременно. Почти 
не ошибаясь, можно сказать, 
что объявление читали все сту
денты. Может, причина в самой 
лекции, ее теме? Нелепое 
утверждение! Ведь только то. 
что читать будет проф. Бене
диктов. говорит о необходимо
сти и ценности этой темы и 
для первокурсника и, тем бо
лее, для старшекурсника.

В чем же причина?
Да, студент, тебе всегда не 

хватает времени.
Тебе трудно в своем режиме 

работы найти тот оптимум: 
сюда пойти, а от этого отка
заться. Но посмотри, студент, 
на свой день «прищурься», и

ты разглядишь в нем время, 
которое тратишь зря, бес
цельно.

Аудитория пустовала. Зна
чит, у тебя этот самый опти
мум ложный, значит, не совсем 
верно распоряжаешься своими 
двадцатью четырьмя часами.

Это одна сторона. Но есть и 
другая. Не без основания не
доумение п р е п о д а в а т е л е й :  
«Что их интересует?».

Студент прежде всего — мо
лодой человек. Значит он лю
бознателен. Но часто не оста
навливает своего внимания на 
том, что кажется ему чересчур 
умным, серьезным. Точнее, 
студента это интересует, но в 
такой малой степени, что его 
обыденное поведение скрывает 
и даже подчиняет себе столь 
робкое внимание к серьезным 
вопросам. Причина известна 
многим: боязнь показаться
слишком сознательным, «идей
ным». И такой «боязливый сту
дент» с ббльшим интересом 
идет на «Опасные гастроли», 
например, чем на «идейную» 
лекцию.

Можно ли нам, студентам- 
комсомольцам, позволять себе 
так жить! Можно ли подчинять

себя мелким, иногда недостой
ным желаниям и интересам? 
Нужно ли терпеть в себе то, 
что противно сознательности, 
идейности (именно идейности)? 
Нужно ли?

Вот о чем заставил гово
рить, казалось бы. безобидный 
факт — несостоявшаяся лек
ция.

Язык этой заметки не со
всем совершенен, может быть, 
несколько наивен. Но. безус
ловно, тема важна, и я думаю, 
она не останется без внимания.

Н. ПРЕДЕИН, 
студент 104 гр.

Начало...
Тишина. Гаснет свет. На эк

ране силуэт Ленина, Заучит 
незабываемый голос Владими
ра Ильича Так открывается 
первое пленарное заседание 
конференции, посвященной 100- 
летию со дня рождения 
В. И. Ленина и 25-летшо С НО.

Дни информации
Уже дважды в библиотеке теоретического корпуса про

водилась выставка новых книг и справочных изданий, 
поступающих в библиотеку. Трудно переоценить это ме
роприятие. Знакомство с книгой — неотделимая часть 
как научно-исследовательской, так и педагогической дея
тельности сотрудников института. Уже в первые дин вы
ставки ее посетило большое количество профессоров, пре
подавателей, аспирантов и студентов. Посетите третью 
выставку книг, которая состоится 26, 27, 28 мая.

Проф. Я. Г. УЖАНСКИЙ, 
зав. кафедрой патофизиологии.

#  ПРОДОЛЖАЕМ ПЕ
ЧАТАТЬ М АТЕРИА
ЛЫ  С КОНФЕРЕН
ЦИИ СНО.

Это итог годичной работы сту
дентов в кружках, итог экспе
риментов, мыслей, поиска. По
чему считается, что студенты 
способны лишь на небольшие 
работы? Нет, им по плечу на
стоящие, большие исследова
ния. Именно в студенческие 
годы рождается ученый.

Слова Тульпиуса, являющие
ся наиболее ярким выражени
ем сущности врачебного дела, 
недаром были вынесены как 
эмблема конференции. Горя
щая свеча — наши горящие 
сердца. Вечный поиск мы долж
ны пронести не только от кон
ференции к конференции, но и 
через всю нашу жизнь. Всегда 
и всюду мы должны быть в 
первую очередь врачами/

О. КОРИНСКАЯ. 
наш студкор,

- О -

САМАЯ
ПОПУЛЯРНАЯ

Самой популярной и много
численной на 24 конференции 
СНО была хирургическая сек
ция. Она представила 30 докла
дов и только 2 из них были рефе
ративными. Это говорит о том, 
что качество научных работ сту
дентов значительно повысилось. 
Все доклады хорошо иллюстриро
вались и были изложены на са
мом высоком научном уровне.

Большой интерес присутствую-' 
щих вызвали сообщения И. Моту- 
са (6 курс) «Методы лимФогра- 
фии в диагностике опухолей», 
JI. Волковой (5 курс) «Маммогра
фия в диагностике опухолей мо
лочной железы» —  оба доклада 
с кафедры госпитальной хирур
гии лечфака, Р: Корягина
(6 курс) «К вопросу о пересад
ке сердца в эксперименте» с ка
федры госпитальной хирургии 
педфака.

Хирургическая секция работала 
не только при самой большой 
аудитории. На ней присутствова
ло самое большое количество го
стей из других институтов стра
ны. В. Микажанс с соавторами 
(из Риги) привел ряд интересных 
данных по местно^анестезирующей 
активности смесей новокаина и 
дикаина с поливинилтерролидо- 
лом и поливиниловым спиртом.

Заседания секции выявили воз
росший интерес студентов к 
хирургии, и, несомненно, в буду
щем году хирургическая секция 
окажется самой многочисленной.

В. ВАСЕВ, 
председатель совета СНО.

- О -

Первые вести 
с экзаменов

У шестикурсников — госэкзаме- 
ны. 625 и 626 группы санфака уже 
сдали гигиену труда с профзабо
леваниями. В 625 группе (староста 
Л. Русяева) шесть студентов по
лучили €отлично», пять — «хоро- 
*шо> и лишь двое ответили на 
€удовлетворительно». Государст
венная экзаменационная комиссия 
отметила блестящие ответы Л. Вар
шавской. Л. Русяевой, Н. Швы ре
вой. В 626 группе (староста 
М. Лахтина) четверо имеют «от
лично», семь — схорошо» и одна 
тройка.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Запись желающих всту

пить в городской комсомоль
ский оперативный отряд бу
дет проводиться завтра, 22 
мая, в 19 часов в комитете 
ВЛКСМ.

Редактор В. РОЩ ИНА.

ИС 15225 Заказ X ; 3278
Тип. нэд-ва «Уральский рабочий». 
Свердловск, проспект Ленина, № 49.

Спокам, обсуждаем, предлагаем

НЕСОСТОЯВШАЯСЯ ЛЕКЦИЯ

7 мая, как по заказу, 
прекрасный, солнечный день.
В институте прозодилась 
XX традиционная эстафета на 
приз газеты «Свердловский ме
дик» — самое большое, самое 
массовое спортивное меропрня-

™ В 17.30 — парад участни
ков. Было много болельщи
ков — студентов, профессо
ров, преподавателей. Теплыми 
словами поздравил участников 
эстафеты секретарь парткома 
П. В. Шабуров. Ровно в 18.00 
был дан старт мужскому за
бегу.

В эстафете участвовали 
932 человека. Главная судей
ская коллегия подвела итоги.
I место по массовости занял 
дружный коллектив студен
тов санитарно-гигиенического 
факультета, половина студен
тов факультета были участни
ками эстафеты, 2-е — педиатри
ческий факультет (28 проц.), 
3-е занял лечебный факультет 
(лишь 16 проц.).

Среди сборных команд ф а
культетов I место заняла 
команда санитарно-гигиениче
ского факультета с резуль
татом 6 мин. 22,5 сек., 2-е — 
команда педиатрического ф а
культета — 6 мин. 45 сек., 
3-е — команда лечебного ф а
культета — 7 мин. 06 сек.

Мужские команды распре
делили места таким образом: 
1 место — 533 группа (6 мин. 
30 ,8  сек.), 2-е — 303-я (6 мин. 
35 сек.), 3-е — 213-я (6 мин. 
44 сек.).

Среди женских команд все 
три места заняли педиатры: 
1 место — 120 группа (8 мин. 
04,7 сек.), 2-е — 122-я (8 мин. 
16 сек.), 3-е — 121-я (8 мин. 
20  сек.).

В смешанных командах 
1 место заняла 212 группа 
(7 мин. 05 сек.), 2-е — 217-я 
(7 мин. 08 сек.), 3-е — 204-я 
(7 мин. 20 сек.).

Г. А. МЕЛЬНИКОВА, 
главный судья 

соревнований.
НА СНИМКАХ: последний

забег. Старт сильнейших; Таня 
Киселева передает эстафет
ную палочку Саше Фурнку; 
смешанная команда-победитель
ница (<?анфак).


